
■
Как видите, настроение у комсомолки Галины Никитиной 

хорошее. Это и понятно. Маляр 10 стройуправления Галя 
Никитина является одной из лучших производственниц. Она 
перевыполняет нормы, старается отделывать здания как мож
но лучше. Фото М. Арутюнова.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь1.
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строитель
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Строительству школ—ударные темпы

Возможность еще есть
На строительстве школьного 

городка по улице Комсомольской, 
которое ведет пятнадцатое управ
ление, сейчас более чем когда- 
либо оживленно. Всюду—люди, 
всюду—работа. Это бы радовало, 
но сроки сдачи его, как говорят, 
подпирают.

Мы побывали на стройке два
дцатого числа. И вот что рас
сказали нам представители раз
ных организаций, занятых на 
объектах городка.

Мастер сантехников первого 
городокого монтажного управ
ления треста Сантехмонтаж тов. 
Дунаев заявил:

— Кончаем обмуровку котла.

23 числа начнем пускать тепло.
Бригадир электриков первого 

городского монтажного управле
ния тов. Перевалов:

— На работы по котельной 
необходима неделя. Для подстан
ции нет еще трансформатора. 
Оке горисполкома не выделил его 
до сих пор. В теплице освеще
ние надо сделать. В столовой — 
силовую часть.

Звено электромонтеров устана
вливало возле школы осветитель
ные опоры. 'Семь опор готовы, 
23 еще надо поставить.

Трансспецстроевцы 20 управ
ления рассчитывают закончить
благоустройство через два дня.

Это заявления и обещания, но 
каково же общее положение дел?

Если здание школы уже, мож
но сказать, подготовлено к сдаче, 
то в помещениях интерната, сто
ловой, галереи отделочникам еще 
надо немало потрудиться. Идет 
чистовая покраска, шпаклюются 
полы. Маляры из бригад тт. Воз
движенского и Воронко заявили, 
что работы хватит до 1 сен
тября.

Первое сентября — это число 
часто можно слышать здесь. Оно 
тревожит. Оно близко. Стройка, 
так хорошо начавшаяся, затя
нулась. Ведь из разговоров с сан
техниками, электриками и самц

ами строителями видно, что ра- 
। боты еще на целые дни и недели.

Тем более руководителям пят
надцатого управления и треста 
Жилстрой надо позаботиться о 
вводе школы к началу учебногоОТДЕЛКУ ПОВЕДЕТ Отлично трудится

молодежь

До сих пор у нас в управле
нии, как правило, на отделке 
фасадов жилых домов трудились 
бригады штукатуров и маляров. 
Одна бригада выполняла затир
ку, рустовку и т. д., вторая про
изводила покраску.

При такой организации труда
возникали потери рабочего 
ни, а значит снижалась 
ботка.

Бригадир маляров М. И. 
ров решил организовать 
лексную бригаду^ которая

време- 
выра-

Мака- 
комп- 
будет

патова для работ внутри зданий.
При отсутствии работ на фа

садах комплексная бригада тов. 
Макарова будет выполнять внут
ренние отделочные работы.

В управлении считают, что 
создание комплексной отделоч
ной бригады для работ на фаса
дах даст несомненные положи
тельные результаты.

М. ЛАПТЕВ, 
инженер по труду 

13 стройуправления.

Отлично трудится молодежь, в 
нашей бригаде. Можно перечис
лить целый ряд фамилий пере
довых производственников—юно: 
шей и девушек. Но сегодня я 
назову только две.

Второй год работают в коллек
тиве Григорий Романов и Ми
хаил Мартынюк. Оба они при
шли на стройку после демобили
зации из армии и у нас в бригаде 
приобретали строительные про
фессии. Григорий сейчас плот
ник-каменщик, а Михаил — ка
менщик-монтажник.

Надо сказать, что и Романов
выполнять все работы по отделке 
фасада, начиная от затирки и 
кончая покраской.

В состав такой бригады будут 
включены молодые рабочие, окон
чившие строительное училище. 
Работая вместе с опытными спе
циалистами, они приобретут не
обходимые навыки, повысят свою 
квалификацию.

Организация комплексного от
делочного коллектива позволит 
высвободить бригаду квалифици
рованных штукатуров тов. Кур-

ОЧЕРЕДНОЙ КРУПНОПАНЕЛЬНЫЙ
На углу улиц Технологической и Комсомольской начал

ся монтаж 60-квартирного крупнопанельного дома для cor- 
труднико-в (Всесоюзного научно-исследовательского института 
тяжелого машиностроения.

Строительство ведется коллективом четвертого управле
ния 33 треста.

Монтаж здания проводится по циклограмме. Сейчас за
кончена сборка второго этажа.

В первых числах сентября коробка дома будет смюнти- 
рована.

и Мартынюк обучались в коллек
тиве методом, который нашел у 
нас всеобщее признание. Отдель
ные приемы работы они перени
мали у целого ряда опытных спе
циалистов бригады, постепенно 
переходя от одного к другому.

В нашей бригаде нашли, что 
Романов и Мыртынюк чуть-чуть 
похожи на космонавтов. Дело в 
том, что Григорий — чуваш, а 
Михаил—украинец. Сходство и 
не только в этом—оба они люди 
настойчивые, оба учатся в техни
кумах, следят за международны
ми событиями, за жизнью нашей 
страны.

Сейчас и Романов, и Марты
нюк работают по третьему раз
ряду. Им поручаются порой очень 
сложные и ответственные дела, 
но, что бы ни делали молодые 
специалисты, к любой работе они 
относятся исключительно серьез
но, выполняют ее быстро и доб
ротно.

года, а для этого подумать о бо
лее четкой организации труда.

Н. ПАВЛОВА.

Для ВДНХ
Ряд предприятий треста 

Стройдеталь № 70 являет
ся участниками Выставки 
достижений народного хо
зяйства нынешнего года.

В эти дни ведется актив-
ная 
ных 
них

подготовка выставоч- 
экспонатов. Среди 

— оригинальные желе-

В. РАСКОВАЛОВ, 
бригадир комплексной 

бригады 16 стройуправ
ления треста Жилстрой.

зобетонные и -пеношлако
бетонные конструкции, раз
работанные Свердловским 
научно - исследовательским 
институтом по строительст
ву и Уральским филиалом 
Академии строительства и 
архитектуры СССР.

Впервые освоена завода- . 
ми спаренная панель из 
пеношлакобетона размером 
на две комнаты, отделан
ная керамической плиткой, 
12-метровая панель для 
промышленных зданий.

В ближайшие дни все 
экспонаты будут отправле
ны ,в Москву.

ГАЛЯ не помнит своего от
ца. Он погиб на фронте, 
когда она была еще сов

сем малюткой. Тяжело было ма
тери одной воспитывать без му
жа двух дочерей, но она пере
несла все невзгоды, в башкир
ской деревне пережила безотрад
ное военное и послевоенное вре
мя и дала возможность Гале за-

О людях хороших

ГАЛЯ ЗАРИПОВА

кончить десятилетку.
— Ты говорила, мама, папа 

хотел, чтобы я высшее «браво-
вание получила, — заговорила
как-то Галя с матерью. <— От
пусти
работать.

в город, 'оуду учиться и

Мать глубоко вздохнула:
— Боюсь, дочка, трудно 

будет...
А я о легкой жизни

тебе

и не
мечтаю, — уговаривала дочь и 
доказывала, что -она такая креп
кая, теперь уже совсем взрослая

и характером — вся в отца.
Жаль, было, конечно, матери 

отпустить дочь, но она улыб
нулась ее словам, даже морщин- 
ни у глаз расправились.

Теперь мечта погибшего вои
на сбывается -— Галя Зарипова 
сейчас работает маляром в шест
надцатом управлении треста 
Жилстрой и учится на историче
ском факультете заочного отде
ления Госуниверситета.

Мы встретились с Галей на 
пятом этаже большого нового 
дома Промэнергоавтоматики по 
улице 8 Марта. Дом готовили к 
сдаче, это было незадолго до 
Дня строителя. С кистью в руке,

с банкой краски—в другой, она, 
сосредоточенная, вся собранная, 
походила скорей на начинающего 
художника, чем на маляра-строи
теля.

Мы разговорились с ней о ра
боте, о том, чем она занимается 
после смены, об учебе в универ
ситете.

— Люблю музыку, волнует и 
радует Чайковский, Глинка, бы
ваю в картинной галерее — 
очень нравятся полотна Сурико
ва, Репина, 'Врубеля, Тропинина. 
Что читаю? Русских, татарских 
классиков, нравятся советские 
татарские писатели...

Она задумалась. Густые, чер-

кого бархата 'брови красиво изо
гнулись.

— Ну, а работаю я ничуть не 
лучше остальных девушек в бри
гаде, стараемся побольше смо
треть за качеством малярки...

Подошел бригадир маляров 
Борис Иванович Воздвиженский.

— Тонкая работа, — похва
лил он Галю и, обращаясь к нам, 
добавил: — С огоньком девушка 
работает. Из такой толк выйдет.

Галя вспыхнула. Густым ру
мянцем загорелось смуглое лицо. 
Похвалы удручали ее.

— Ничего,, ле робей, — под
бадривал бригадир,—а что прав
да, то правда...

А вот что говорят о Гале в 
общежитии:

— Просто удивительно, как у 
Гали на все находится время — 
к восьми утра -спешит на строй
ку, после работы — за учебники 
и еще времени хватает на кино, 
театр, либо музей или картинную 
галерею. А в выходной день — 
-смотришь: вемлячею-татарок
учит правильно по-русски го
ворить.

Простая девушка, а хорошей 
жизнью она живет, каждый день 
ее наполнен до предела. И хоро
шие мечты у нее — закончить 
университет, научиться работать 
по-настоящему и чомочь своим 
подругам-вемля к тому же 
прийти '— познать радость нелег
кой, но интересной и содержа
тельной жизни.

А. БАЛУЕВ, 
пенсионер.



ЧТО СКАЖУТ в обкоме пар-; 
тии? Этот вопрос очень 
волновал руководителей 

треста Жилстрой. Еще один срок, 
7 августа, «самый последний из 
последних», сдачи первой очере
ди института вирусных инфек
ций сорван. А 21 числа должен 
был рассматриваться ход строи
тельства его в обкоме партии. 
Вот почему все взволновались. Но 
надо было что-то предпринимать 
дальше. И созвали очередную 
оперативку.

Ох, эти мелочи!
Иван Васильевич Радченко, 

начальник 20 управления, ехал 
на оперативку по построенной им 
же год назад дороге. Шуршали 
шины по асфальту, ка
тилась машина вдоль 
соснового бора. Если бы 
Иван Васильевич не был 
занят думами о много
численных стройках, он мог бы, 
конечно, порадоваться на те из
менения в ландшафте, которые 
вносили строители.

Предстоящего разговора ему 
опасаться вроде бы было нечего.

У меня уже, можно ска
зать, все сделано, — размышлял 
он. И въехал во двор института, 
где возвышались небольшие, но 
частые груды земли. Когда-то 
давно надо было уже закончить 
благоустройство...

— Нет битума, — объяснил он 
себе, а потом и остальным.—500 
килограммов, правда, надо. Но 
все же причина, какая ни на 
есть.

Каково же было его удивле
ние, когда ему предъявили тре
бование сдать дорогу, по которой 
вот уже год мчат машины. За* 
казчику, видите, не понравилось, 
что обочины и кюветы поизно
сились, не радуют глаз ровными 
очертаниями.

Да, И. В. Радченко, по всей 
вероятности, был прав: дорога 
сдана, иначе как бы ее эксплуа
тировали. Но в этой претензии 
заказчика было одно печальное 
обстоятельство. Институт строит
ся так долго, что кое-что из ра
нее сделанного начинает вновь 
требовать к себе внимания.

А тут еще Радченко заявили, 
что его же машины попортили 
им же сданные по акту люки, не
обходимо сделать новый деревян
ный мостик через ручей вместо 
прогнивших досок.

Если Иван Васильевич в эту 
минуту думал, что надо скорей 
разделаться со всеми этими мело
чами, то он был, разумеется, 
прав. Так были назначены новые 
сроки окончания работ на август. 
Может быть, на этот раз слово 
будет сдержано?

По следам наших выступлений 
«ЗА ДОБРОТНЫМ ЗАБОРОМ»

Так назывался материал рейдо
вой бригады, опубликованный в 
газете № 60 от 4 августа.

Секретарь парткома треста 
№ 89 тов. Поярков сообщил ре
дакции, что партийный комитет 
8 августа обсудил статью.

На заседание парткома были 
приглашены руководители строи
тельного управления № 8 и уп
равления механизации № 1.

Факты, изложенные рейдовой 
бригадой, полностью подтверди
лись.

Партийный комитет осудил по
рочную практику строительства 
базы механизации и безответст
венное отношение к этому объек
ту исполняющего обязанности 
главного инженера тов. Геймана 
и начальника участка тов. Мал
кина.

Руководителя^' треста предло
жено привлечь-^ '-трогой админи
стративной и ъной ответ
ственности виновников массового

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ.
2 стр. 22 августа 1962 г.

Один из должников
Все в какой-то мере являются 

виновниками срыва. Кто меньше, 
кто больше, определить, навер
ное, Труднее, чем разобраться в 
сложном техническом затрудне
нии.

Случилось такое: кто-то чем-то 
разорвал уложенный уже кабель 
у железной дороги. Говорят, что 
когда стали искать место повреж
дения наугад, то ничего не по
лучилось. А вот благодаря при
борам точно установили его. К 
сожалению, нет такого прибора, 
который бы учел, кто же больше 
всего виноват, что объекты ни
как не могут быть сданы, что у 

СТРОЙКА... БЕЗ КОНЦА
стройки нет конца.

Теперь одним из главных долж
ников назвали участок тов. Оси- 
ковского из первого городского 
монтажного управления треста 
Уралэлектромонтаж. И было отче
го. В корпусе гамма-глобулина 
уже установлено все оборудова
ние. Надо бы его опробовать, а 
электропитание не подведено. И 
все потому, что не сданы транс
форматорные подстанции, внут
реннее освещение, опоры давнень
ко лежат на земле. До последне
го времени не было известно, 
сколько их должно быть и где 
они пройдут.

Тов. Осиковский заверил, что 
с понедельника «будет приступле- 
ио к наладке обеих подстанций, 
сдаче их горсети». По корпусу 
гамма-глобулина 17 числа будут 
сданы силовая часть, освещение 
и сигнализация. Опоры установят 
к концу месяца.

Летит августовский план
Теперь несколько слов о са

мом генподрядчике. Если не су
дить слишком строго, то можно 
считать, что строители семнадца
того управления закончили уже 
работы на пусковых объектах. 
Остались мелочи. Но вот-вот не 
за горами то время, когда и непу
сковые станут пусковыми.

Это в первую очередь относит
ся к лабораторно-техническому 
корпусу № 1. Но здесь уже про
должительное время простаивает 
мощный башенный кран. По за
явлению начальника участка тов. 
Вахрушева, необходимы для за
вершения кладки ЗАО балок СБ-2, 
но они не поступают с завода 
железобетонных изделий № 1. 
Дальше. Чтобы делать резервуа
ры'чистой воды и водонапорную 
башню, нужны 10 тонн армату
ры. Но ее тоже нет. Это, так 
сказать, внешние причины. Но 

брака и нарушителей технических 
условий.

За ослабление технической по
литики главному инженеру тре
ста тов. Казанцеву поставлено на 
вид.

Руководителям треста и строи
тельного управления № 8 предло
жено совместно с субподрядными 
организациями составить график 
окончания строительно-монтаж
ных работ первой очереди базы 
механизации в сентябре.

Партийный комитет обратился 
к начальнику Свердловскгорстроя 
тов. Лерману и начальнику отде
ла главного механика совнархо
за тов. Львовскому с просьбой 
оказать помощь в предоставлении 
200 тонн металла для изготовле
ния нестандартного оборудования.

Комиссии партийного контроля 
за качеством строительства пред
ложено вести жесткий контроль за 
дальнейшим ходом строительства, 
причем свою работу проводить 
совместно с комиссией партийного 
контроля управления механиза
ции № 1.

Принят ряд других мер.

ДЛЯ кого
Если вы на минутку предста

вите себя военным, то вспомни
те, конечно, что в армейском 
уставе есть, примерно, такая фра
за: «Приказ начальника — закон 
для подчиненных». Подобных ус
тавов на стройке нет, но и на 
производстве любые распоряже
ния подчиненные обязаны выпол
нять, иначе нечего и думать о 
нормальной работе коллектива.

Все это понятно и не требует 
дополнительных разъяснений. Од
нако в тресте Уралтрансспецстрой 
все происходит совсем наоборот. 
Что ни приказ начальника (а их |

есть и внутренние. Просто ген
подрядчику еще не до второй 
очереди института, надо сдать 
первую. Да, корпуса гамма-глобу
лина и административный со сто
ловой надо сдавать скорее. Но 
плохо, что августовский план ле
тит, что о завтрашнем дне строй
ки никто не думает.

☆ ☆ ☆

20 августа мы позвонили на 
объект, чтоб узнать, как измени
лось положение дел.

Нам сообщили, что электрики 
сдают силовую часть, освещение, 
начали устанавливать опоры, но 
к наладке подстанций не присту
пали. Трансспецстроевцы залива
ют битум. Нашелся-таки он и 
довольно быстро. Выходит, что 
сдвиги могут быть, если взяться 
за дело с необходимой настойчи
востью. Не сменилось бы только 
это оживление перед совещанием 
очередным затишьем после него, 
как бывало уже не раз. Тем более, 
что и в эти дни не все работают 
как надо. Так, например, на 
стройке нет совсем связистов из 
Промсвязьмонтажа. А дел у них 
немало; не выполнены разводка 
и установка часов, не уложен те
лефонный кабель. Может быть, 
руководители Промсвязьмонтажа 
тоже вспомнят о своих обязанно
стях на стройке?

Н. ЖУКОВА.
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ЦВЕТНЫЕ 
ПЛИТКИ

В научно-исследовательском 
институте коммунального хозяй
ства, в Свердловске начались ла
бораторные испытания первой 
партии цветных плиток, предназ
наченных для покрытия тротуа
ров и парковых дорожек. Плитки 
эти очень красивы, удобны и эко
номичны. В их состав входят элек
трометаллургические шлаки, гра
нитный отсев и цемент. ««Изобре
тен» состав в лаборатории мелко- 
блочных конструкций института.

Первые 200 плиток, испытан
ные и проверенные в лаборатории, 
пойдут на покрытие дорожек в 
новом парке, который создается 
на месте ипподрома. До конца 
месяца будет испытано еще 
700—1800 плиток. «Цветные тро
пинки» в новом парке станут свое
образным опытно-испытательным 
участком института.

В совхозе «Хромцово» пол- 
j ным ходом идет строительство 
; коровника на 400 голов с кару

сельной доильной установкой, 
j Здесь же будет большое сило- 

сох|ранилище.
На снимке: работники вось

мого строительного управле- 
; ния треста № 89 за установ- 
: кой колонн. На переднем пла

не Н. А. Вараксин за провер
кой правильности установки 

! колонн.
Фото К. Козлова.

ПИШУТСЯ ПРИКАЗЫ?
было немало), то и факт невыпол
нения его подчиненными. Приказ 
выпускается и просто подшивает
ся в папку, предназначенную для 
разной переписки, как это делает
ся в двадцатом стройуправлении.

Давайте же посмотрим на неко
торые приказы по тресту. В них, 
как правило, отмечались очень 
важные для коллектива моменты.

В приказе № ВО от 29 апреля, 
например, строительному управ
лению X» 18 предлагалось расхо
ды, связанные с ликвидацией де
фектов на доме № 12, взыскать с 
виновных. Ничего подобного, день
ги с виновных не взысканы. 
Больше того, здесь даже не пы
тались установить сумму затрат 
на ликвидацию этих дефектов.

В приказе № 139 от 15 нояб
ря прошлого года предлагалось 
получить от начальника отдела 
снабжения тов. Тронь отчет на 
числящиеся за ним с 1960 го
да лесоматериалы. Ни мало, ни 
много —■ 63 кубометра леса. От
чет не получен.

Предлагалось возвратить Гос
банку 3414 рублей, полученных 
в 1961 году под видом пособий 
по соцстраху, а израсходованных 
на другие цели. Деньги не воз
вращены.

Такое же .безразличное отно
шение к приказам и в 20 управ
лении. Вот приказ № 81 от 21 
августа прошлого года. В нем ска
зано: «В декадный срок предъ
явить через судебные органы 
гражданский иск руководителям 
строительства 120-квартирного 
дома на возмещение убытков, свя
занных с засыпкой подкрановых 
путей». Приказ есть, но он не 
выполнен.

А вот приказ № 7>0 от 3 мая 
минувшего года. Он требует вы
явить и реализовать ненужные 
запасные части. К «выявлению» 
даже не приступали.

По приказу № 48 от 9 апреля 
текущего года расходы, связан
ные с ликвидацией допущенных 

дефектов — стоимость порчи же
лезобетонных конструкций, — 
предлагалось отнести на счет ви
новных. Ничего не сделано, а 
приказ подшит в папку перепис
ки производственно-технического 
отдела.

Подобные требования были 
предъявлены руководителям уп
равления в приказе № 47, в рас
поряжении № 8.

В приказе № 19 от 15 февра
ля 1962 года руководителям 21 
управления предлагалось уточнить 
объем потерь по раствору и отне- 
сти убытки на виновных. Никто 
никакими уточнениями не зани
мался, никто из виновных нака
зан не был.

А вот еще один приказ № 116 
от 11 октября прошлого года. Он 
требовал рассмотреть и донести 
тресту к 20 октября выявленную 
инвентаризацией недостачу за 
кладовщиком Склюевой на сумму 
9.159 р. 14 копеек и Бреслав
ским — на 32В1 Р- 20 коп. (в 
существующем исчислении цен). 
Никто ничего не рассмотрел и да
же по материалам инвентариза
ции не проведена бухгалтерская 
проверка.

Перечень подобных примеров 
можно продолжить. Возникает 
вопрос: для чего пишутся прика
зы в Уралтрансспецстрое? Стоит 
ли тратить время и бумагу, если 
заведомо известно, что никакой 
цели приказы и распоряжения в 
тресте не достигают, что никто 
не контролирует, как они выпол
няются.

'Мы рассказали о безответствен
ном отношении к приказам в 
Уралтрансспецстрое, рассказали 
потому, что подобные примеры 
можно найти и в других трестах. 
А известно, что безответственное 
отношение к приказам свидетель
ствует о низкой исполнительской 
дисциплине в коллективах.

Б. БОЛОТОВ, 
ст. бухгалтер-ревизор 

Свердловскгорстроя.



Свердловск,., в 1980 году
п РХИТВШР Барщов вы- 

шел, взял указку и, оста- 
1 1 повившись у стены, 

сплошь увешанной схемами, пла
нами генеральной перестройки 
Свердловска, сказал:

— Если бы проект был не
совершенен, даже то, что он су
ществует, — прекрасно. Это на
ша мечта. Но перед нами доку
мент, заслуживающий внимания.

Много было выступлений на 
творческом обсуждении в Сверд
ловском отделении Союза архи
текторов проекта будущей за
стройки центра нашего города, 
много высказывалось интересных 
мыслей.

Но почему речь шла о Сверд
ловске именно 1980 года?

Все больше преображается наш 
город. И естественно встает во
прос, какой же облик он приоб
ретет. То, что мы строим уже 
сейчас, будет существовать при 
коммунизме. А через двадцать лет 
мы уже вплотную подойдем к 
коммунизму. Каким же должен 
быть Свердловск, город будущего?

Естественно, что город то
го времени должен отвечать всем 
требованиям новой эпохи.

— При составлении проек
та, — говорил председатель 
Свердловского отделения Союза 
архитекторов К. А. Узких, — мы 
учитывали и решение такой за
дачи: «От каждого по способно
стям, каждому по потребностям».

Иными словами, советский че
ловек сможет себя чувствовать 
удобно и хорошо в новом городе.

А это будет действительно но
вый, современный город, во мно
гом отличающийся от ныне су
ществующего.

В одном из частных разговоров 
со своими товарищами по работе 
автор проекта В. Б. Яшунский 
заявил:

— Это будет проект не столь
ко по застройке, сколько по рас
чистке.

Он хотел сказать этим, что от 
старого Екатеринбурга осталось 
нам в наследство очень мало хо
рошего. И потому центр города 
сейчас представляет довольно 
пеструю и путаную картину. Ка
ких только зданий тут нет: и 
жилые, и культурно-бытовые, и 
административные, и заводы, 
пускающие клубы дыма. Сейчас 
пришло время пересмотреть пла
нировку города, начиная с его 
центра. Пересмотреть, освобож
даясь от всего старого, как гово
рят, с дальним прицелом. На
сколько _ возможно дальше загля
нуть в будущее. Может быть, 
представить, какие требования к 
городу будут предъявлять после
дующие поколения.

ВОТ как представляется 
центр Свердловска город
ским архитекторам:

— Центральный район займет 
всю территорию бывшего Екате
ринбурга, — говорил в своем вы
ступлении В. Б. Яшунский. — 
В него войдут не только улицы 
Ленина, Малышева, 8 Марта, но 
и Большакова, Челюскинцев.

Естественные природные ус
ловия благоприятствуют созданию 
хорошей планировки. Новый 
центр будет проходить вдоль го
родского пруда и реки Исеть.

При проектировании рассмат
ривались как отдельные интерье
ры района, так и создание силуэ
та его в целом, с тем чтобы он 
мог просматриваться одинаково 
хорошо со всех сторон. •

В районе будет достигнуто оп
ределенное единство за счет соз
дания двух зон вместо множества 
сейчас существующих. Многие 
промышленные предприятия 
должны быть переведены в дру

гие районы. И так создается две 
зоны: общегородского центра и 
жилых зданий.

К 1980 году население Сверд
ловска, по имеющимся данным, 
составит 1 миллион 200 тысяч 
человек. 47 процентов населения 
будет проживать в центре и при
легающих к нему районах.

Что же расположится непо
средственно в центральном райо
не?

Значительная часть учебных 
заведений, 50 процентов куль
турно-бытовых учреждений, .те
атры, кино, административные 
здания.

Главным образом, будут разви
ваться те основы, которые уже 
сложились. Вдоль улицы Ленина 
должны концентрироваться дело
вые учреждения; по улицам 8 
Марта и Вайнера — торговые. 
У же сейчас вырисовываются 
штрихи нового города— реконст
руированное здание Музыкальной 
комедии, быткомбинат...

Интересный интерьер будет 
создан вокруг стадиона «Дина
мо». Здесь разместится как бы 
центральный зал города спортив
ного назначения. Будет много 
свободного пространства и зеле
ни. И среди них только отдель
ные здания: кинотеатр «Космос», 
«Зимний сад» на месте кондитер
ской фабрики с плавательным 
бассейном, гостиницы. На проти
воположной стороне пруда — зе
леные насаждения.

Несколько расширится площадь 
имени 1905 года за счет того, 
что будут снесены некоторые по
стройки, не представляющие осо
бенной ценности.

На углу улиц 8 Марта и Куй
бышева намечается построить 
крупное зрелищное сооружение. 
Будет свой Дворец науки и тех
ники.

Можно бы долго останавливать
ся на отдельных подробностях 
будущего города, но нового так 
много, что сразу трудно все ох
ватить.

Можно только отметить, что в 
новом городе будет много света, 
зелени. Вдоль реки Исети протя
нутся зеленые заслоны.

Кстати, половина жилого фон
да в центре уже существует. И, 
очевидно, будет продолжаться за
стройка пятиэтажными зДния- 
ми, а возможно и более высокими.

В'. Б. Яшунский коснулся во
просов транспорта. Будет снят 
трамвай с центральных улиц и 
заменен троллейбусом... Чтобы 
как-то уменьшить движение внут
ри района, будет создано вокруг 
него большое магистральное коль
цо с ответвлениями в разные 
стороны.

ПРОЕКТ центральной за
стройки Свердловска был, 

в основном, положитель
но встречен рецензентами. Архи

тектор М. В. Рейшер отметил 
важное значение «максимального 
раскрытия пруда», то есть, чтобы 
он, благодаря построению улиц и 
спускам к воде, был хорошо ви
ден с больших расстояний. Пло
щадь 1905 года тоже откроется 
со стороны пруда. Кинотеатр «Ок
тябрь» займет не угловое положе
ние, как сейчас, а сместится 
вглубь. Чтобы не было густой 
сетки улиц, некоторые предусмат
ривается перекрыть.

М. В. Рейшер отметил некото
рую дробность зданий, не отве
чающих современным требовани
ям. Так, здание облисполкома 
подразделено чуть ли не на пять 
частей.

По мнению архитектора П. Н.. 
Злобина, свободных пространств

намечено многовато. С точки зре
ния экономики это невыгодно. В 
некоторых частях города встреча
ются одинаковые решения. Не 
чувствуется ведущих зданий, не
понятно, какой принцип заложен 
в систему застройки.

Выступивший после П. Н. 
Злобина архитектор А. Б. Фиш- 
зон отметил, что пока еще неубе
дительны «решения въезда в го
род. На пути от вокзала нет ни
чего, что бы производило сильное 
впечатление современными архи
тектурными формами.

Архитектор В. И. Смирнов 
указал, что, по его мнению, сво
бодных мест в плане больше, чем 
надо. И плотность застройки 
должна быть выше, чем 3200 
квадратных метров на гектар.

(Ценные предложения были вне
сены представителями Нижне
го Тагила. Главный архитектор 
этого города Д. С. Попов отметил, 
что при проектировании надо 
было обязательно учесть, что 
Свердловск—столица Урала. Он 
считает, что это нашло отраже
ние.

При обсуждении высказано 
много = подчас противоположных 
мыслей. Особенно горячий спор 
касался вопроса: хорошо или 
плохо, что в центральной части 
города наряду с многочисленны
ми застройками планируются и 
довольно обширные пространства 
с зелеными насаждениями. Это, 
конечно, красиво, создает воз
можность в будущем построить 
здесь то, что может быть сейчас 
не было учтено. Но экономично 
ли это? Проектантам предложили 
еще раз заняться этим вопросом. 
Не сошлись архитекторы и в 
мыслях, где должен находиться 
драматический театр и что будет 
в самой высокой части города: 
на месте старой церкви, где сей
час находится краеведческий му
зей. Одни предполагали устроить 
отсюда широкую лестницу, спу
скающуюся вниз к пруду, другие 
соорудить драматический театр, 
третьи, не без основания, счи
тали, что лучше всего здесь соо
рудить нечто вроде герба города 
Свердловска.

ЕЩЕ не так скоро полно
стью воплотится весь 
большой вамысел (Сверд

ловских архитекторов в жизнь. 
Им и самим еще надо будет над 
ним потрудиться. Но наши строи
тели уже сейчас своим трудом 
создают город будущего.

Н. ПАВЛОВА,

НА СНИМКЕ: уже сейчас вы
рисовываются штрихи нового го
рода. Перед вами новое здание 
театра музыкальной комедии.

Фото Б. Турнаева.

Наши монтаЖники 
в Экибастузе

В

, Из далекого городка Экибастуза, Казахской ССР, 
Овердловскгорстроя пришло письмо. Руководители 
ления механизации № 4 треста Иртышуглестрой

в адрес 
управ- 

просили
прислать специалистов смонтировать первый башенный кран 
новой марки в шахтерском городке. Задание ответственное 
и почетное. Недолго думал начальник монтажного участка 
тов. Деримов 10. И., кого послать в далекую дорогу. Выбор 
пал на Григория Александровича Лубянского и Николая 
Ивановича Мартюшева. Первый — первоклассный монтаж
ник, обладающий богатым производственным опытом, на
копленным за многие годы на стройках нашего города и за 
рубежом. Второй — молодой, способный электрик, в совер
шенстве овладевший сложной строительной профессией. 
Они сделают, какой бы сложной не оказалась работа.

И вот ребята наши в пути.

в

Работая здесь, в городе, мы думали о них, знали, что
двоим им там будет трудно. Ждали их возвращения. Через 
две недели Ил-14 примчал их в Свердловск.

Азиатский зной для уральцев был, казалось, нестерпим. 
Но ребята работали здорово, с подъемом, с временем не 
считались.

В процесе работы и в свободное время они обучали эки- 
бастузских механизаторов новому для них делу — монтажу 
башенных кранов. А знать это им, ох, как надо: в степном 
казахском городке начинается строительство первых круп
нопанельных домов, детали для которых будут возить за 
добрую сотню километров, ив областного города Павлодара.

— Особенно хорошим учеником, — рассказывает Гри
горий Александрович, — был Анатолий Вершигора. Он бук
вально на лету схватывал объяснения. Толковый парень, со 
сметкой, — отзывается об Анатолии и Николай Мартюшев.

О том, какой интерес вызвал монтаж первого башенного 
крана Куйбышевского завода у общественности города, го
ворит тот факт, что монтажную площадку посещали очень 
многие строители. Сюда приезжали работники отдела глав
ного механика, управляющий трестом Иртышуглестрой, пер
вый секретарь райкома партии.

И вот радостная весть. Из далекого Экибастуза пришло 
письмо. (Вот оно:

«Начальнику управления механизации № 2 Сверд- 
ловскгорстроя тов. Захарову А. Я. Секретарю партор
ганизации тов. Клепикову М. Г. Председателю построй
кома тов. Ощепкову Н. Й.
- От души благодарим за оказание шефской помощи 
нашему молодому городу угольщиков. Опытные спе
циалисты тт. Дубянский Г. А. и Мартюшев Н. И. из 
Свердловского управления механизации № 2, не счи
таясь с временем и трудностями, работали на монтаже 
башенного крана. Мы надеемся, что их работа положи
ла начало крепкой производственной дружбе двух
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Очень просим

одного на Урале, другого в КаЗах

вас выслать техническую литературу
по монтажу и демонтажу башенных кранов. Если 
кто-нибудь из ваших специалистов1 пожелает приехать 
к нам, в1 Казахстан, чтобы работать на монтаже кра-
нов и оборудования, то с радостью их встретим.

Г. ПИНЧУК — начальник управления 
механизации № 4.

Е. ГЕРУН — секретарь партийной

Г. ТАРАСЕВИЧ

Мы тоже 
коллективов

уверены, что производственная 
будет крепнуть.

организации.
председатель 

постройкома».

дружба двух

В. Еев.
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Ham отвечают

„И кирпич не берут 
и поддоны не возвращают46
Так называлась статья, опубли

кованная 27 июня в газете № 49.
Исполняющий обязанности на

чальника девятого строительного 
управления тов. Меньшиков сооб
щил редакции, что факты, приве
денные в газете, подтвердились. 
150 поддонов, числившихся за 
девятым стройуправлением, воз-

БАЛЛАДА О ГЕРОЕ
Скрежещут застенка тяжелые двери.
В бреду Антуан просит пить.
За то, что заветам Лумумбы он верен, 
Хотят его нынче убить.
Последнее средство борьбы—голодовка.
Неделя — ни крошки ®о рту.
Гизенга, он видит любимое Конго 
В веселом, весеннем цвету.
Свободное Конго, счастливое Конго...

Рассветною ранью, с утра
Повсюду стозвонят народные стройки, 
Рокочут в полях трактора.
Над крышами школ развеваются флаги.
Сюда—кто же видеть не цад?—
В нарядных одеждах веселой ватагой 
Счастливые дети спешат.
...И снова застенка тяжелые двери 
Скрежещут: «Не жить», .«Не жить!» 
За то, что заветам Лумумбы он верен, 
Героя хотят убить.
«Смерть, стой!»—это окрик милльоноголосый,— 

Ни шагу, ни шагу вперед!»...
И снова над Конго голодным и босым 
Тревожное утро встает.
И хочется верить мне в чудо такое:
От острого жала штыка 
Орлиное сердце героя закрою 
Гудящею грудью стиха.

ГАСТРОЛИ НАЧАЛИСЬ
Московский драматический те

атр имени Н. В. Гоголя с 14 ав
густа начал гастроли в городе 
Свердловске.

Театру, прежде всего, хочется 
показать свердловскому зрителю 
то новое, что создано коллекти
вом за последнее время. Это 
спектакли: «...Опаснее врага»,
«Коллеги», «Щедрый вечер».

Среди сатирических произведе
ний, появившихся недавно на ’сце

не, выделяется своей смелостью, 
остротой проблем и сюжетных 
положений пьеса «...Опаснее 
врага», поставленная режиссе
ром Бортко. Идя по сто
пам великого русского баснопис
ца Ивана Андреевича Крылова, 
написавшего более полутора ве
ков назад басню «Пустынник и 
медведь», где утверждалось, что 
«услужливый дурак опаснее вра
га», два советских автора — Да
ниил Аль и Лев Раков — отбро
сили аллегории басни и обнажили 
«героев» во всей их неприглядной 
глупости, во всем их невежестве...

Но главным героем спектакля 
стал смех — смех разящий, смех 
обличающий бюрократов и при
способленцев всех мастей. Смеясь, 
мы прощаемся без жалости с на
шим ’вчерашним днем, с тем вред
ным, чуждым и наносным, что 
еще, к сожалению, не совсем ис
чезло из нашей жизни.

В этом хлестком, но по,-настоя
щему смешном спектакле вы уви
дите группу наших мастеров сце
ны и молодежь. Роль директора 
научно-исследовательского инсти
тута Кефира Допетровского ис
полняет заслуженный деятель 
искусств РСФСР Краснопольский. 
В спектакле участвуют заслужен
ные артисты Агуров, Ильченко, 
Крылов, Мильтон, Смысловский, 
артисты Омельченко, Морозов, 
Эйранов и другие. Художествен
ное оформление спектакля сдела
но главным художником театра 
заслуженным деятелем искусств 

вращены Уктусскому кирпичному 
заводу. ,

К сожалению, до сих пор неиз
вестно, какие меры приняты руко
водителями 14 и 17 управлений 
тт. Юрковским и Созиновым. Ре
дакция надеется, что они в бли
жайшие дни сообщат о принятых 
мерах, ведь времени прошло' для 
этого более чем достаточно.

В. Елисеев

РСФСР Варпехом, музыка ком
позитора Богословского.

Спектакль «Коллеги» создан по 
одноименной повести Василия Ак
сенова, пользующейся у читателей 
большой любовью. У каждого, кто 
прочел ее, невольно появится же
лание посмотреть и наш спек
такль. В нем рассказывается о 
нашей молодежи, трех друзьях — 
студентах Саше Зеленине, Але
ксее Максимове, Владиславе Кар
пове, вступающих в большой и 
сложный мир, именуемый жизнью. 
Обаятельные образы трех моло
дых героев создают артисты Бо
рецкий, Туманов, Кречетов. Спек
такль поставлен заслуженным 
деятелем искусств РСФСР и 
Азербайджанской ССР Майоро
вым, художник Ахвледиани, му
зыка Богословского. Этот спек
такль пользуется у московских 
зрителей большой любовью и ус
пехом. Зритель узнает себя в 
знакомых и близких его сердцу, 
образах, а это — самое волную
щее в спектаклях на современные 
темы.

Пьеса чешского драматурга 
Братислава Блажека «Щедрый 
вечер» посвящена серьезным про
блемам — вопросам воспитания 
подрастающего поколения, взаи
моотношениям отцов и детей и в 
то же время в ней много подку
пающего веселья, искрящегося 
смехом.

Участвуют в спектакле заслу
женный деятель искусств РСФСР 
Краснопольский, заслуженные ар
тисты РСФСР Ковальская, Кры
лов, Мильтон, артисты Борецкий, 
Грибкова, Кречетов, Шапоренко и 
другие.

Театр открыл гастроли в 
Свердловске 14 августа в поме
щении Государственного театра 
оперы ,и балета имени Луначар
ского героической комедией Куп
риянова «Сын века», вот уже бо
лее трех лет пользующейся неиз
менным успехом у зрителей. Гу

Премия 
бригадиру — 

путевка на ВДНХ
На днях в обеденный перерыв 

в кабинете начальника 13 строй
управления было созвано необыч
ное совещание. На него пригласи
ли бригаду штукатуров Н. И. 
Косарева.

Было объявлено решение руко
водства управления премировать 
бригадира путевкой в Москву на 
Выставку достижений народного 
хозяйства.

Коллектив бригады с горячим 
одобрением встретил такое изве
стие и пожелал своему бригадиру 
хорошей поездки. Сам Косарев 
поблагодарил за премию, но за
явил, что он, собственно, не сам 
заслужил такое поощрение, что 
это заслуга всего коллектива 
бригады.

Члены бригады заверили пар
тийную организацию, постройкам 
и руководство управления, что и 
впредь будут добиваться первен
ства в социалистическом соревно
вании.

М. ЛАПТЕВ

Тревожные сигналы

Нужна поддержка
Торжественно был отмечен день пуска поточной линии в авто- ( 

базе № 3. Ожидали от нее многого. Восхищались: уж очень ловко ( 
машины, минуя посты, выходили как новенькие. Семь часов!—и ! 
техническое обслуживание каждой завершено. Тут тебе и произ
водительность труда, и культура производства. Цветы поставили, !
книжную витрину оборудовали.

Примерно месяц работали нормально. А теперь остался, по
жалуй, один комфорт. Производительность труда пошла на убыль. 
Машины не за семь часов обслуживаются, как положено, а стоят 
по два-три дня и более. Какой уж тут поток!

Чем это объяснить?
Во-первых, очень плохо с запасными частями. Покуда они у 

нас были, работа шла. А теперь избегаешься, пока найдешь под
ходящую деталь. А машина, конечно, стоит в это время без дви
жения. Так, например, из-за отсутствия ступицы сцепления для 
машины ЗИС-585 был потерян целый день, пока ее нашли, объ
ездив другие автобазы. Для машины ЗИС-150 не было кронштей
на передней рессоры. И это опять-таки угрожает простоем ® один, 
а то и два дня. И таких случаев бывает множество.

(Вторая причина, по которой поточная линия эксплуатируется 
неудовлетворительно, — это отсутствие рабочих. Пока была одна 
смена, людей хватало. Стали работать в две—и не достает 14 че
ловек.

Разве таким должен быть поток? Это же обычное посредствен- 
J ное обслуживание машин. Видимо, нам нужна помощь со стороны 
I управления автомобильного транспорта совнархоза. Одобрив в свое 
: время нашу инициативу, работники его должны сейчас тем более 
г оказать нам поддержку. Иначе, для чего мы создавали поточные 
5 ЛИНИИ?

В. БЕЗПАМЯТНЫХ, 
старший механик автобазы № 3.

ЖДЕМ ВАС В ТЕАТРЕ
манистическая тема произведения, 
пафос активного творческого от
ношения к различным сторонам 
[повседневной жизни — все это 
ставит пьесу Куприянова в один 
ряд с лучшими произведениями, 
решающими важнейшие вопросы 
современности.

Свердловские зрители первыми 
увидят премьеру и другой пьесы 
Куприянова — «Мой брат» в по
становке заслуженного артиста 
Азербайджанской ССР Агурова, 
которая будет показана в конце 
августа. В трех действиях драмы 
перед зрителями проходит жиз
ненная судьба Егора Селиванова, 
«авторитетной личности», затяну
той в трясину сытого благополу
чия и теряющей одно за другим 
человеческие и партийные каче
ства.

Кроме того, в репертуар гаст
ролей включены: инсценировка по
пулярного романа Шишкова 
«Угрюм-река» и веселая лириче
ская комедия «Свидания у чере
мухи» Ларева, комедия Солодаря 
«Серебряная свадьба», две пьесы

ПЕРЕДОВЫЕ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКИ

От работы коллектива же
лезнодорожного цеха завода 
железобетонных изделий № 1 
во многом зависит работа не 
только этого завода, но и дру
гих предприятий и строитель
ных управлений Свердловск- 
горстроя.

Коллектив цеха успешно 
справляется с возложенными

Назарова — «Случайные встречи» 
и «Сердца трех», а также остро
сюжетная английская драма 
«Ночной гость» Леонарда Пека и 
классическая «комедия плаща и 
шпаги». «Живой портрет» Море- 
то, испанского драматурга XVII 
века.

Таковы спектакли, с которыми 
выступит наш театр в Свердлов
ске. В этих спектаклях занята вся 
труппа театра — от его старей
ших мастеров до самых молодых 
исполнителей.

Советский народ, его жизнь и 
великая созидательная деятель
ность, его устремления и идеалы, 
его труд и духовная красота все
гда являлись и являются для 
коллектива театра источником 
вдохновения, которое мы отдаем 
нашему сценическому творчеству.

Коллектив театра имени Н. В. 
Гоголя рад предстоящим встре
чам с вами, дорогие друзья, и 
ждет ях с нетерпением.

А. БОГАТЫРЕВ, 
директор театра. 

на него задачами. Ряды пере
довиков производства здесь 
пополняются с каждым днем.

Не первый год работает в 
цехе Иван Евдокимович Мош
кин. Он сцепщик. За добросо
вестное отношение к труду, 
умелую работу его ценят то
варищи. ® коллективе Мошкин 
пользуется всеобщим уваже
нием.

Одной из лучших считается 
смена диспетчера С. А. Мар
темьянова. (Отлично (работает 
в смене составитель поездов 
М. В. Булыгин.

На снимках: слева — 
И. Е. Мошкин; внизу — 
М. В. Булыгин.

Фото С. Быданцева.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 27 АВГУСТА
18.00 — Телевизионные ново

сти. 18.15 — Концерт для школь
ников. 18.50 — Школа передового 
опыта. «Производительность воз
растает в 20 раз». 19.20 — К 
100-летию со дня рождения рус
ского художника Архипова. 
19.40 — «Принципы морального 
кодекса строителя коммунизма». 
Передача 5-я. 20.15 — ПРОБНАЯ 
ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Теле
визионные новости. 21.30 — Пер
венство СССР по футболу. 22.15— 
Показывает Свердловск. Художе
ственный фильм «Это земля на
ша» (ОАР). Только для взрос
лых. 23.45 — Вести с телеграф
ной ленты.

ВТОРНИК, 28 АВГУСТА
18.00 — Телевизионные новости. 

18.15 — Передача для детей. Бип- 
Бип — Любознайка. 18.30—Муль
типликационный фильм «Про коз
ла». 18.50 — Концерт. 19.40 
По следам наших передач. 20.00— 
Спортивная передача. 20.45 — 
Для работников сельского хозяй
ства «Школа передового опыта». 
Пути повышения жирности мо
лока. 21.05 — Художественный 
фильм «Актер Иоллер» (Таллин- 
фильм). 23.00 — Вести с теле
графной ленты.

СРЕДА, 29 АВГУСТА
11.00 — Телевизионные ново

сти. 11.10 — Телевизионный
фильм-спектакль «Счастье Андрея 
Сторожева». 18.00 — Телевизион
ные новости. 18.15 — Передача 
для школьников «Пионерские 
маяки» и концерт по заявкам. 
19.20 — Киноочерк «Комсомоль
ский секретарь». 19.30 — Концерт 
«Болеро». 19.50 — Передача «По 
свежим страницам». 20.15 — 
ПРОБНАЯ ПЕРЕДАЧА ИЗ МО
СКВЫ. Телевизионные новости. 
20.30 — Показывает Горький. 
21.30 — Показывает Свердловск. 
Телевизионный фильм-спектакль 
«Счастье Андрея Сторожева». 
23.00 — Вести с телеграфной 
ленты.

Следующий номер газеты 
выйдет 1 сентября

Редактор А. ШЕМЕТ ИЛ О.

I Газета выходит 
в среду и субботу.
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